



COLEGIO OFICIAL
DE VETERINARIOS
DE MADRID

DISCURSO DEL PRESIDENTE FELIPE VILAS SAN FRANCISCO 2022

AUTORIDADES. SEÑORES Y SEÑORAS. QUERIDOS COMPAÑEROS Y AMIGOS.

BIENVENIDOS A ESTE ACTO DE CELEBRACIÓN DE NUESTRO PATRÓN SAN FRANCISCO DE ASÍS, QUE ORGANIZAMOS CONJUNTAMENTE CON LAS FACULTADES DE VETERINARIA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE Y DE LA UNIVERSIDAD ALFONSO X EL SABIO.

CONSEJERO DE SANIDAD DE LA COMUNIDAD DE MADRID, ENRIQUE RUIZ ESCUDERO, AL QUE AGRADECEMOS ESPECIALMENTE QUE A PESAR DE MUY APRETADA AGENDA NOS ACOMPAÑE EN ESTE DÍA TAN SEÑALADO.

DECANA DE LA FACULTAD DE VETERINARIA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE, DÑA. CONSUELO SERRES.

DECANA DE LA FACULTAD DE VETERINARIA DE LA UNIVERSIDAD X EL SABIO, DÑA. ISABEL RODRÍGUEZ HURTADO.

(Autoridades: Rector de la Universidad Complutense de Madrid, Presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinarias, Presidenta del Cuerpo Nacional Veterinario, Presidente de la Asociación Madrileña de Veterinarios de Animales de Compañía, Presidente de Asociación Nacional de Especialistas en Medicina Bovina, Director de Veterindustria, director del Foro Alimentario, general veterinario, equipo de VISAVET, miembros de la Junta de Gobierno de nuestro Colegio...)

El de la celebración de San Francisco de Asís es el acto académico profesional más relevante y con mayor poder de convocatoria de la profesión. Es un placer reencontrarnos con todos vosotros para reconocer de forma colectiva los méritos y valores de los compañeros y compañeras a los que hoy homenajeamos.

En este año de vuelta a la normalidad después de superar las restricciones del COVID, el Colegio ha recobrado la actividad presencial en todos los ámbitos profesionales, como son las actividades formativas y de divulgación de la labor que desarrollamos, así como las actividades científicas y sociales. Merecen destacarse los premios Bienestar Animal del Colegio que celebramos el pasado mes de septiembre y que han tenido una gran repercusión social y mediática, o el Congreso de PROPET, organizado por la Asociación Madrileña de Veterinarios de Animales de Compañía o el Congreso Mundial de Buiatría organizado por la Asociación Nacional de Especialistas en Ganado Vacuno que fue un gran éxito con más de 3.000 veterinarios de 70 países, y que en ambos casos contaron con la colaboración del Colegio.

Consejero, tu presencia en este acto tan relevante para los veterinarios supone un respaldo por parte de la Consejería y de la Comunidad de Madrid a nuestra profesión, que, como bien sabes, es una profesión sanitaria estrechamente implicada en la salud pública por el esencial papel que jugamos en la prevención de la zoonosis y en el control de la calidad y seguridad alimentaria.

Quiero destacar el trabajo que realiza el Colegio en colaboración con la Consejería de Sanidad en el control de zoonosis, vigilancia epidemiológica y la esencial labor preventiva en los centros veterinarios para evitar la transmisión de las enfermedades animales transmisibles a los hombres. Y también hay que destacar el Convenio que mantenemos con la Consejería de Medio Ambiente en el área de ganadería con resultados muy fructíferos.

En el acto de hoy rendimos homenaje con la mayor admiración a los compañeros que han finalizado su trayectoria profesional. A todos vosotros, os mostramos nuestro más sincero reconocimiento por vuestra ejemplar trayectoria profesional, en campos como la clínica de animales de compañía, la clínica equina, la seguridad alimentaria, la enseñanza e investigación universitaria, o compañeros que han trabajado en la Administración, en el ámbito de la agricultura, en la salud y bienestar animal..., sectores en los que habéis ejercido la profesión de forma sobresaliente.

Nuestro homenaje a: A Nieves Martínez, Ana Isabel Sánchez, Juan M^a Josa, José Ramos Escribano, Juan Carlos Jiménez, Guillermo Medina, Ángeles Moya, Victoria Molins, M^a Luisa Conty, Santiago de la Fuente, Alfredo Bengoa, Javier Gómez González, Santiago García Caraballo, Ángel Sacristán, Isabel Mencía, Juan Ignacio Santamaría, Elena Pascual Castillo y José Miguel Sánchez.

Todos los aquí reunidos, y nosotros como representantes del Colegio, os agradecemos vuestro esfuerzo y defensa de los grandes valores de la profesión, trabajando con vocación, ética y correcta praxis profesional y siempre con el apoyo científico que ha determinado vuestras decisiones; en definitiva, dignificando la profesión con vuestro buen hacer.

Os conozco a todos. Varios sois amigos personales y de trabajo en común y quiero destacar, vuestra valía personal y profesional.

Igualmente, premiamos a los mejores expedientes de las dos últimas promociones de las facultades de Veterinaria de las universidades Complutense y Alfonso X El Sabio, así como a los premios de doctorado de la Complutense.

Bienvenidos y bienvenidas a la profesión y enhorabuena por vuestro nivel de excelencia.

Hoy también rendimos un homenaje muy especial, distinguiéndole como Presidente de Honor, al Doctor Joaquín Goyache Goñi, rector de la Universidad Complutense, amigo y colaborador intachable de nuestro Colegio, destacando su magnífica trayectoria y por ser un referencia de la profesión veterinaria. Enhorabuena Joaquín y muchas gracias.

También reconocemos los méritos como **Colegiado de Honor, al Doctor Ignacio de Gaspar Simón**, profesor de la Facultad de Veterinaria de la Complutense, por su excelente labor académica y por su entrega y generosidad en las actividades sociales que organiza el Colegio. Ha sido distinguido en seis ocasiones con la calificación Profesor Excelente en la Universidad Complutense y en 2022 obtuvo el premio a la Excelencia Docente de la UCM. Es un compañero muy polivalente como comprobaremos hoy viéndole dirigir el Coro de la Facultad de Veterinaria de la Complutense en "Clave de Mu". Enhorabuena Ignacio y muchas gracias.

Los veterinarios trabajamos sobre una sólida base científica en nuestra faceta como médicos de animales, la más conocida por la sociedad, pero también estamos implicados en ámbitos tan importantes como la prevención y control de las zoonosis, tan actuales como el Covid, Viruela del Mono, Crimea Congo, West Nile, entre otras muchas.

Recordemos que el 70 % de las enfermedades transmisibles que padece el hombre proceden de los animales.

El concepto One Health "Una Salud" es la vía para prevenir y controlar las pandemias y ahí la aportación de los veterinarios es fundamental en la vigilancia de los patógenos en los animales susceptibles de que se produzca un salto de

especie, tal como reclama la OMS y la OMSA (antes OIE). Estamos preparados para ello y tenemos tanto equipos técnicos como de investigación necesarios para respaldar y contribuir a anticiparnos a las nuevas pandemias que se puedan producir. One Health sí, pero con medidas y actuaciones prácticas y en eso, consejero, te ofrecemos el apoyo total de la profesión.

Hacemos un gran trabajo silencioso en el campo de la seguridad alimentaria, en la inspección y control de los alimentos garantizando que llegan a los consumidores en las mejores condiciones higiénicas y sanitarias. Y también inspeccionando el comercio exterior de estos alimentos tan importantes en España, que exporta un 40 % de su producción y que tiene un PIB solo superado por el Turismo.

Los veterinarios clínicos son cada día más valorados y hoy en la Comunidad de Madrid hay más de 1.000 centros sanitarios y más de 2.500 compañeros que han dado una respuesta magnífica en la pandemia. Ante un sector en crecimiento por el mayor número de mascotas que hay en los hogares que solicitan más servicios veterinarios y más complejos, los compañeros están dando una respuesta excelente.

Pero hay que tener en cuenta que la profesión es mucho más que los veterinarios de animales de compañía, de hecho hay mucha demanda de profesionales en el medio rural que no se atiende adecuadamente y todos debemos de hacer un esfuerzo para solucionar este problema.

Los veterinarios como responsables de su salud somos los primeros comprometidos con el Bienestar Animal, que es una prioridad para la sociedad de hoy en día y que además es muy reivindicativa en ese sentido. El Bienestar animal impregna todas las actividades que desarrollamos los veterinarios y tenemos que impulsarlo como profesión.

El Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid, en sus casi 120 años de vida, se ha convertido en garantía para la profesión veterinaria y para la sociedad.

Desde su nacimiento, no ha dejado de evolucionar, pasando de la mera defensa de intereses profesionales a ser un órgano de defensa de toda la sociedad en su conjunto, ya que actúa como garante de una prestación profesional competente, eficaz y responsable que tiene su claro reflejo en la salud de todos: animal, humana y medio ambiental.

En este Colegio nos sentimos orgullosos de trabajar cada día para la defensa de nuestra profesión.

Sin embargo, llegar hasta aquí no ha sido fácil. Evolucionar como lo ha hecho nuestro Colegio supone esfuerzo, reflexión, entrega y dedicación por parte de la Junta de Gobierno y un equipo de compañeros y colaboradores que han apostado por innovar e implementar nuevos proyectos para lograr una institución mejor y acorde a su tiempo.

Antes de finalizar, quiero destacar tres aspectos que hoy marcan la actualidad de la profesión. Uno, es el predominio de las mujeres veterinarias (en el Colegio contamos con un 65% de colegiadas del total de colegiados), y con una tendencia creciente (en el último año hemos llegado a un 77 % de colegiadas), por tanto, el futuro está en vuestras manos, diría que en muy buenas manos.

Otro aspecto destacable, es el gran peso de los veterinarios dedicados a la clínica de animales de compañía, que han dado y dan notoriedad y prestigio a la profesión, promoviendo la salud y el bienestar de las mascotas y los beneficios que aporta la convivencia con ellos.

Hay que tener en cuenta la entrada con gran fuerza de grupos de inversión ante los que el Colegio reivindica el alto nivel y profesionalidad de los compañeros.

Pero como ya he dicho debemos olvidar otras disciplinas de la profesión que son vitales para la sociedad en las que hacemos un buen trabajo, pero somos escasamente reconocibles. Tenemos que trabajar entre todos, Facultades, Administración y Colegios, para que esas competencias, Seguridad Alimentaria, Salud Pública, control de Zoonosis, Investigación..., tengan mayor visibilidad e impacto en la sociedad.

Como profesión tenemos un gran futuro por delante, estamos bien valorados, nuestros servicios son muy profesionales y de calidad pero nos falta dar un salto para contar con mayor liderazgo entre otras profesiones, instituciones y sociedad y poner en valor esa gran capacidad que tenemos los veterinarios para resolver problemas por complicados que sean.

Tenemos como meta un ejercicio de la profesión más sostenible y más comprometida con el medio ambiente, aspectos que deberemos implementar en todos nuestros campos de acción o quedaremos fuera del gran salto que como sociedad necesitamos dar con urgencia.

Como veis, estamos en un tiempo con grandes retos y oportunidades como profesión, y esperamos que nos acompañéis para ofrecer una respuesta colectiva más completa, en sintonía con lo que la sociedad nos demanda en nuestro desempeño profesional.

Para finalizar, el Colegio os agradece a todos y todas la profesionalidad y compromiso en el ejercicio diario de las distintas facetas de la profesión.

Feliz día de San Francisco de Asís!

Muchas gracias.

JOAQUÍN GOYACHE. PRESIDENTE DE HONOR.

Permitirme hacer un breve repaso del muy extenso curriculum de Joaquín Goyache Licenciado en la Facultad de Veterinaria de la Complutense en 1985, Becario de la Facultad, Profesor interino, Profesor Titular, Catedrático de Sanidad Animal, Vicedecano, Decano, Director de Cursos de Verano de la Complutense, Medalla de Honor de la Complutense, vicerrector de organización de la Complutense, vicerrector de postgrado, rector. Investigador de gran nivel en VISAVET, con mas de 100 publicaciones científicas, ponente de gran prestigio, académico de la Real Academia de Ciencias Veterinarias y desde hoy Presidente de Honor del Colegio de Veterinarios de Madrid.

Como podéis comprobar Joaquín lo ha sido todo en la Universidad Complutense, su trayectoria demuestra su compromiso con esta Universidad y creo que no hay mejor espacio que este maravilloso Real Jardín Botánico de la Complutense para hacerle Presidente de Honor de nuestro Colegio.

En todos los cargos que ha ejercido, siempre ha sido un colaborador inestimable del Colegio y un gran amigo.

Es un ejemplo de la polivalencia de los veterinarios, una prueba de que el que estudia veterinaria puede aspirar a todo por difícil que sea el reto y hacerlo muy bien.

Como docente, Joaquín ha destacado como profesor e investigador, pero sobre todo ha sido muy querido por sus alumnos, que creo que es lo mejor que se puede decir de un profesor.

Es el primer rector veterinario de la Universidad Complutense, que yo creo que es más importante y difícil que ser ministro. Pero lo lleva muy bien y, a pesar de que su cargo le exige ser políticamente correcto y equidistante con sus opiniones, siempre reivindica los valores de los veterinarios y el papel esencial de la profesión la sociedad.

Joaquín eres un orgullo y un ejemplo para la profesión. Enhorabuena!